
 

 

 ASSOCIATION LA BERTAUGE 

MUSEE RURAL CHAMPENOIS                
 

 

Compte-rendu de la réunion du conseil d'administration du  

07 aout 2024 à  14h   salle de réunion du musée. 

 

 
Membres présents   Jacky Janin, Jean Marie Guichon, Jean François Maréchal, Bernard Defoin, Gilbert Bouillon, 

Jean Caublot, Raymond Gérard, Bernard Delachapelle, Denis Thiebault, Jean Decorne, René Chazée, André 

Bernard,  Michel Rollot, Guylain Batelier.  

        Membres excusés, Chantal Varlot, Patrick Feron, Eric Piot, 

      

 

                   Ordre du jour 

 

  

 Lecture et approbation du dernier conseil d’administration, du 15 mai 2024, le compte rendu envoyé aux           

administrateurs est accepté à l’unanimité. 

 Activités 

 Ballade en tracteurs le 02 juin, au total 47 tracteurs participaient dont 27 de notre association et 

20 de collectionneurs privés sur un circuit de 70 kms en traversant une vingtaine de villages, bon 

accueil des habitants, un parcours sans embuches, et fait marquant, l’arrêt déjeuner s’est passé 

sur le site de la salle  des fêtes de la Neuville au Pont, tout était organisé en local y compris le pot 

d’accueil. 

Un courrier de remerciements a été envoyé dans chaque mairie traversée ainsi qu’au comité des 

loisirs de la Neuville au pont. 

Présentation aux administrateurs du petit film réalisé par les bénévoles adhérents et disponible 

sur grand écran et sur le site www.labertauge.fr  

Puis une discussion s’est engagée sur un projet de ballade tracteurs dans le Vitryat en 2025, le 

circuit et haltes possibles, la durée, donc  à réfléchir dans ses dates et  son organisation. 

 Participation à la fête des JA le 09 juin  à Normée, grosse préparation le vendredi, avec 

l’acheminement du matériel, notamment la charrue balance, la herse et le SFV 401 sur une 

grande distance par le camion des Ets Martel. 

Sur place il a fallu placer 40 tracteurs dans un espace plutôt restreint, avec une aire de 

démonstration trop petite, par contre pour certains visiteurs ce matériel fut une découverte. Mais 

la fête terminée, il fallait tout rapatrier, un grand merci aux Ets Martel et son représentant Jean 

Marie Martel lui même collectionneurs de tracteurs Fiat Soméca. Un grand merci à nos 

bénévoles pour cette grande et belle journée…et aux Ets Martel. 

 Travaux d’atelier, mécanique, redémarrage du moteur fixe Vendeuvre W9, révision du Lanz 

2805,Renault 3041,aménagement d’attelage sur Ferguson , Farmall et Renault, remise en état de 

fonctionnement d’un IH 323,commencé le Renault 3042 que nous venons de rentrer venant de 

Auve, réparation de roues du Lanz 8506 et MH 744 suite à la ballade tracteurs , et toujours 

recharger ou changer les batteries. 

Atelier bois, les présentoirs des collections de gaufriers et fers à repasser sont terminés, un trieur 

à pomme de terre et un pressoir broyeur de pommes sont remis en état de fonctionnement, la 

mise en place de roues anciennes sur l’espace jeux, et nos menuisiers toujours disponibles pour 

adapter les présentations des banderoles ou petites réparations. 

 Jardin, verger et biodiversité sur le site le jardin commence à produire, tomates, salades, 

haricots, betteraves, épices, fleurs ;  quelques bénévoles y passent une heure ou deux les matins 

du mercredi et vendredi, espérons qu’il y aura un peu de production pour notre fête d’automne, 

malgré les conditions atmosphériques désastreuses de ce printemps. 

      Le verger commence à produire quelques fruits, il faut continuer l’entretien. 

Le parcours met en évidence une grande diversité de plantes et de fleurs sur notre terrain, 

quelques idées pour encore améliorer. 

http://www.labertauge.fr/


 

 

Mme Dardoise prof au lycée souhaite nous rencontrer début septembre, accompagné de son 

collègue Rodolphe Gaubert et de ses élèves pour une visite des installations et envisager d’autres 

actions terrain. 

 Amélioration de la communication, notre dossier présenté au Conseil régional  et à la Fondation 

du crédit agricole ont reçu de part et d’autre un accord de subventions, de ce fait Jean François a 

acheté les équipements,  installés, ils permettent le branchement direct sur l’écran du nouvel 

ordinateur ou de clé USB 

Aujourd’hui les subventions sont versées et le solde à charge pour notre association est de 42€. 

Il reste à rendre fonctionnelles les 3 tablettes tactiles, pour se faire il faut prendre en photo 

l’ensemble des outils, faire des recherches et les nommer, afin que l’information soit consultable 

à 3 endroits différents du musée. 

Un appel est lancé pour aider Jean François dans cette opération, les choses peuvent paraitre 

simples encore faut il que l’on aille dans le même sens. 

L’imprimerie du conseil départemental est toujours autant sollicitée, après les nouveaux flyer, 

cartes de visite, Kakémono, banderoles, panneaux, un projet de panneau photo est en cours. 

 Situation budgétaire et  entrées, toujours calme le WE, nous avons reçu quelques groupes, les jeunes du    

conseil municipal de Chalons en Champagne, avec l’organisation du gouté à l’ancienne, une 

classe de Sept Saulx, des jeunes du SNU, les jeunes du centre aéré de Cheppe/Saint Rémy pour la 

journée. 

L’intérêt est grand  de l’espace jeux extérieur par les enfants, aussi nous envisageons le 

développer,  

Chantal notre trésorière nous a transmis un compte de résultat provisoire  de – 3440€. 

Chacun doit se motiver  pour faire connaitre notre musée. 

 

  

 Permanences des administrateurs et bénévoles lors des visites au musée, voir document joint et s’inscrire pour 

les permanences lors de nos engagements de participation à l’extérieur ! 

 

 Journée solidarité à Gizaucourt, il nous faut 10 personnes le 25 aout, sans compter la préparation de 

notre stand le vendredi et le rapatriement des matériels le lundi.   (Jacky et Jean François responsables) 

  -Les bénévoles auront leur repas de midi et pourrons participer à la  soirée barbecue 

 

 Foire de Chalons du vendredi 30 aout au lundi 09 septembre inclus, 2 personnes par jour comme l’an 

passé (10h/19h). 

                         (Responsables Jacky et Jean Marie) merci de laisser un  message pour s’inscrire. 

Une discussion s’est engagée sur l’emplacement, la proximité des tracteurs Gillet, es ce encore 

d’actualité suite à un appel de William Pigny, à confirmer semaine prochaine. 

Auquel cas, il est proposé de ne pas mettre plus de 5 tracteurs, représentatifs de notre territoire, mais 

garder l’idée de moteur fixe entrainant un petit matériel, et se reporter à l’an passé pour mettre 

quelques outils différents. Et surtout laisser la place à la communication. 

 

 Fête d’automne du 22 septembre, nous prévoyons une animation battage, production de farine, une 

petite expo de tracteurs, promenade en calèche, producteurs fermiers, légumes de jardin et 

transformation, gaufres, expo de toiles de peinture, vitraux, prospectus, paillons,  animations, 

balançoires  et jeux enfants, visite du musée. 

 

      Il est prévu une  réunion pour parfaire l’organisation et redéfinir le rôle de chacun  

 

Nous attendons de chacun de vous une présence, une mobilisation à la fois dans la préparation et la 

prise de responsabilités  et merci de vous engager auprès de Jacky pour la bonne organisation ! 

         

Pour les permanences du musée, attention, il faut prévoir un remplaçant et  binôme hors conseil si besoin 

pour ne pas se laisser dépasser. 

 

Le prochain conseil est fixé au mercredi  06 novembre 2024 à 14h00 

                                               Et plus rien à l’ordre du jour, la séance est levée à 16 h35 

 

Le Président Jacky JANIN. 


